
 

 

 

CDU-Stadtratsfraktion      

Dr. Axel Wilke | Bahnhofstraße 37 | 67346 Speyer 

___________________________________ 

Frau          Speyer, den 18.10.2021 
Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer  

 

 

Lüftungsanlagen in Schulen und Kindertagesstätten 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  

 

wir bitten darum, die folgende Nachfrage zur Anfrage der CDU-Fraktion vom 29.06.2021 auf 
die Tagesordnung der Sitzung des Stadtrats am 28.10.2021 zu nehmen.  

Am 29.06.2021 hatte die CDU-Fraktion eine Anfrage an die Verwaltung zur Installation von 
Lüftungsanlage in Schulen und Kindertagesstätten gerichtet, welche die Verwaltung am 
01.09.2021 beantwortet hat.  

Die Antwort konnte uns nur zum Teil zufrieden stellen. Insbesondere bedauern wir, dass es 
nicht möglich war, Haushaltsmittel bereit zu stellen, um der vorbildlichen Elterninitiative am 
Friedrich-Magnus-Schwerd-Gymnasium den Materialaufwand für die Lüftungsanlagen „Marke 
Eigenbau“ zu ersetzen, die diese an dieser Schule installiert haben. Immerhin haben diese 
Eltern der Stadt durch ihren vorbildlichen Einsatz u.U. einigen eigenen Aufwand erspart, 
sollten nun an allgemeinbildenden Schulen, an denen Kinder unter 12 Jahre unterrichtet 
werden, solche Anlagen installiert werden. Denn das FMSG ist dann ja bereits „versorgt“. Wir 
regen an, dies nochmals zu überdenken.  

Noch mehr enttäuscht hat uns lesen zu müssen, dass die Landesregierung die Gemeinden 
bei diesem Thema fast völlig im Stich gelassen hat und ein Förderantrag der Stadt von der 
ADD abgelehnt wurde.  

Grund unserer Nachfrage heute ist die Antwort zur Frage 1b). Dort bezieht sich die Verwaltung 
auf ein Programm der Bundesregierung, welches den Einbau stationärer Lüftungsanlagen in 
Einrichtungen für Kinder unter 12 Jahren finanziell durch Übernahme von bis zu 80% der 
Kosten fördert. Das Programm ist bis zum Jahresende befristet.  

Nachdem Anfang September die weitere Vorgehensweise der Stadt noch „in der Abstimmung“ 
war, bitten wir nun um Berichterstattung, welche Förderanträge sie bereits gestellt hat bzw. 
noch vor Jahresende stellen wird.  

Mit freundlichen Grüßen  

gez.  

Dr. Axel Wilke  

Fraktionsvorsitzender  


